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“以前‘闲人免进’的厨房重

地，现在成了‘欢迎参观’的体验

区。”近日，在洞口县思源实验学校

食堂，学生家长尹前华对学校新推

出的家长志愿者帮厨监厨活动赞

不绝口：“通过帮厨监厨，能充分了

解学校食堂的管理运行情况。看着

卫生干净、营养均衡的菜品摆上孩

子们的餐桌，我们也更放心了。”

尹前华是一位全职妈妈，得

知自家小孩就读的学校招募家长

志愿者进食堂帮厨监厨的信息后，

主动报了名，并顺利取得健康证，

成为了帮厨监厨家长志愿者。当

天，她和其他两位家长志愿者一

起，为两荤一素一汤的学生午餐忙

碌着。“过去孩子时常抱怨学校饭

菜不好吃，自己也担心食堂饭菜存

在安全卫生问题，决定来现场瞧一

瞧。”尹前华说，通过亲身体验，感

受到了学校在食品安全方面的用

心，接下来，自己仍会通过“明厨亮

灶”智能监督平台，对学校食品制

作全过程进行“云监督”。

邀请家长参与校园食品安全

管理工作，是我市在食品安全监

管中充分发挥群众监督关键效能

的生动实践。为全力推动食品安

全监管向纵深迈进、朝现代化转

型，我市市场监管部门请群众参

与、以技术支撑、用数据说话，通

过社会共治“工具箱”，着力解决

人民群众最关心最直接最现实的

食品安全问题。

找准群众忧心焦点，锚定

监管重心

“要检谁，您说了算！市市场

监督管理局现面向社会开展第一

期问卷调查，由广大民众选出新

邵县最关注的学校接受监督检

查，欢迎大家参与。”10 月 8 日上

午，市市场监督管理局“你点我

检”线上调查问卷一发布，迅速掀

起一波关注食品安全的热潮。

“食品安全是老百姓很关心

的话题，将食品安全抽检的指挥棒

交给群众，才能让市民食品消费更

舒心。”市市场监督管理局相关负

责人表示，今年，该局融合新媒体

的传播优势和新技术的赋能特质，

不断拓展群众意见反馈渠道，力求

将群众反映强烈的“问题清单”转

变为“监管清单”“满意清单”。

线下，市场监管人员深入商

场、超市、农贸市场、批发市场、学

校、生产企业等人流密集场所，现

场开展问卷调查，问需于民；线

上，市场监管部门利用公众号、短

视频等渠道，通过点对点、端到端

的方式，广泛听取各界意见。

为确保食品安全监管更加贴

近民心、顺应民意，一连串的数据

统计和分析工作全面铺开：美团、

饿了么等网络平台入驻商家的点

击率、差评率是多少，投诉举报次

数较多、形成诉转案的食品生产

经营主体有哪些，各大主流媒体、

社交平台、行业论坛上的食品安

全热点话题是什么，群众最关注

的食品生产经营场所和食品品类

有哪些……   (下转 8版)

向 纵 深 迈 进
——我市推进现代化食品安全监管的探索与实践

邵阳日报记者 易 蓝 通讯员 曾少石

新华社北京 12 月 23 日电
（记者 梅常伟） 中央军委晋

升上将军衔仪式 23 日在北京

八一大楼举行。中央军委主席

习近平出席晋衔仪式。

上午 10 时许，晋衔仪式在

庄严的中华人民共和国国歌声

中开始。中央军委副主席张又

侠宣读了中央军委主席习近平

签署的晋升上将军衔命令。中

央军委副主席何卫东主持晋衔

仪式。

习近平向晋升上将军衔的

陆军政治委员陈辉颁发命令

状，表示祝贺。佩戴了上将军衔

的陈辉向习近平敬礼，向参加

仪式的全体同志敬礼，全场响

起热烈掌声。

晋衔仪式在嘹亮的中国人

民解放军军歌声中结束。

中央军委委员刘振立、张

升民，军委机关各部门、军队驻

京有关单位主要负责同志等参

加晋衔仪式。

中央军委举行晋升上将军衔仪式
习近平颁发命令状并向晋衔的军官表示祝贺

邵阳日报讯 (记者 刘小幸) 

市十七届人大四次会议召开在

即，12 月 23 日上午，市人大常

委会党组书记、主任周迎春带

队到各代表驻地，实地检查各

项工作筹备情况。市人大常委

会领导唐渊、罗玉梅、周玉凡、

吴卫红参加。

周迎春一行先后来到宝庆

山庄、全季酒店、华天酒店等代

表驻地，细致检查食宿服务、安

全保卫、会场布置等相关工作

准备情况，并对有关细节问题

提出改进意见，要求驻地酒店

以高标准、严要求做好服务保

障工作，多在细节上下功夫，努

力为参会代表提供安全、温馨、

舒适的会务环境。

周迎春强调，即将召开的

市十七届人大四次会议是全市

人民政治生活中的一件大事，

做好各项筹备工作任务光荣、

责任重大。各工作组及相关负

责同志要进一步提高思想认

识，以高度的政治责任感和使

命感，科学统筹，明确职责，精

益求精、细之又细做好会议各

项准备工作；要提升服务意识，

紧盯细节及时查漏补缺，尤其

要做好食品卫生、消防安全、住

宿保卫和往返主会场的交通安

全保障工作，用热情态度和周

到服务回应代表需求，为他们

履职创造良好环境；要坚持务

实高效办会，严肃会风会纪，确

保大会圆满顺利召开。

多 在 细 节 上 下 功 夫
周迎春检查市十七届人大四次会议准备工作

邵阳日报讯 （记者 袁光宇 

通讯员 曾学明） “恭喜啦，林

老板，成为全国道德模范候选人

了！”“哪里，托大家的福，我还有

很多地方做得不够！”12 月 17 日

一大早，类似这样的对话在大祥

区红旗路凯阳餐馆里像录音机一

样反复“播放”。

12 月 16 日，由中共中央宣传

部、全国总工会、共青团中央、全

国妇联、中央军委政治工作部联

合评选表彰的第九届全国道德模

范候选人公示，共推出第九届全

国道德模范候选人 299 名，其中

“助人为乐”类 63 名，“见义勇为”

类 58 名，“诚实守信”类 59 名，“敬

业奉献”类 65 名，“孝老爱亲”类

54 名，我市居民林生丽名列“诚

实守信类全国道德模范候选人”。

林生丽，女，汉族，1954年12月

生，大祥区红旗路街道居民。她开设

的餐馆，29年来始终坚持低价经营、

诚信经营原则，每年坚持为低收入

人群提供质优价廉的早餐和午餐，

用真诚与热情服务每位顾客。

高中毕业后，林生丽奔赴武

冈“上山下乡”。当时当地村民生活

虽然十分艰难，但总是想方设法让

城里来的林生丽等知青们吃饱穿

暖，从那时起，林生丽萌发强烈的

想要回报社会低收入人群的念头。

1985 年，林生丽从邵阳市煤

机厂下岗，她不等不靠，毅然南下

广东打拼，逐渐小有积蓄。1995

年 10 月，她用外出务工攒下的 4

万元在大祥区红旗路一个偏僻的

小巷里，开办凯阳餐馆。为了让低

收入者可以到店里吃得起、吃得

饱，她将早餐定价最低 1.5 元一碗

粉（面）、午餐定价最低 5 元一份

自助餐。这个价格从开业之初，一

直持续到 2007 年底；2008 年初，

她才将早餐粉（面）和中午自助餐

最低价格分别调至 2.5 元每碗、6

元每份，至今不变。

“我采用倒推成本的办法，严

格控制餐馆成本，要赚钱，但只求

微利。”“下，不欠员工工资；上，不

少供货商一分钱。”这，是林生丽

两条经营铁律。如今她自己和丈

夫的退休工资都不高，儿子是一

家单位的临聘人员，儿媳没有固

定工作。长期以来，不论餐馆经营

状况如何，哪怕 2003 年和 2020 至

2022 年两段特殊时期，她也从不

拖欠餐馆员工工资，从不拖欠供

货商货款。有时候，她宁愿自己贴

钱，也要按照承诺准时给员工每

人每月发足工资，给供货商按时

足额支付货款。

2020 年，林生丽获评诚实守

信类“湖南好人”；2021 年，获评

“第七届邵阳市道德模范”；2023

年，荣登当年第二季度“中国好人

榜”；2023 年 12 月，获评“第九届

湖南省道德模范”。

林生丽入围全国道德模范候选人

邵阳日报讯 （记者 朱杰 

通讯员 贾燕如） 12 月 22 日

晚，市女企业家协会举行 2024

年年会。年会以“巾帼传承·共

绘辉煌——绽放她力量 共创

未来新篇章”为主题，通过开展

一系列的活动和讨论，进一步

加深会员之间的联系，探讨行

业发展趋势，分享成功经验，共

同寻找新的商业机会。

市委副书记、代市长程蓓，

市政协党组书记、主席周文，市

委常委、市委秘书长肖拥军，副

市长贺源，市政协党组副书记、

副主席段雪梅出席年会。省妇

联兼职副主席、省女企业家协

会会长周志梅特邀出席。市女

企业家协会第六届理事会会长

何春梅致欢迎辞。

市女企业家协会成立于

1992 年 ，是 中 国 女 企 业 家 协

会、湖南省女企业家协会、邵阳

市妇联、邵阳市民政局的团体

会员。目前共有会员 104 名，涉

及工业、农业、商贸、服务、教育

等多个行业和领域，2024 年协

会企业年产值突破 100 亿元，

解决就业 3.5万人以上。

程蓓对邵阳市女企业家为

邵阳经济社会发展所作出的突

出贡献表达衷心感谢和真心钦

佩。创业中，既有爬坡过坎的酸

甜苦辣，又有收获成功的畅然欣

喜，邵阳素有“铁打的宝庆”美

誉，这一方热土孕育出的拼搏精

神，在女企业家们身上展现得淋

漓尽致。她代表市委、市政府寄

语并祝福全市广大女企业家要

把握好“时代之变”“中国之变”

和“邵阳之变”，永葆“坚守”“利

他”“爱美”之心，抢抓历史机遇，

勇担时代使命，紧跟形势变化、

紧盯前沿动态、紧贴企业实际，

主动培养冲破藩篱的勇气、革故

鼎新的锐气、敢作敢为的胆气，

增强发现市场、创造市场、驾驭

市场的能力,努力把企业打造成

为强大的创新主体，做创新发展

的探索者、组织者、引领者。

年会还对 2024 年度表现

优异的个人和团队进行了表

彰。市妇联、市工商联、市民政

局、市商务局、市税务局等部门

负责同志参加年会。

市女企业家协会举行 2024 年年会

绽放她力量 共创未来新篇章
程蓓周文出席

邵阳日报讯 （记者 郭慧鹏） 

12 月 23 日，参加政协邵阳市

第十三届委员会第四次会议的

委员们，满怀参政议政的热情，

肩 负 全 市 人 民 的 重 托 ，陆 续

抵达驻地，向大会报到。

报到现场秩序井然、布置

一新，“深度协商互动 意见充

分表达 广泛凝聚共识”等鼓

舞人心的宣传标语引人注目。

市政协委员们精神饱满、热情

高涨，在工作人员的引导下，有

条不紊地办理相关手续。

“青钱柳是邵阳国家地理

标志产品，具有很高的保健和

药用开发价值，在中医药大健

康领域有着独特优势与广阔前

景。”市政协委员刘思伊建议，

要加强种植与加工管理，强化

有机认证管理，加强产业协同

与创新，大力支持青钱柳作为

中医药大健康重点产业发展。

市政协委员沈娟结合自身

履职经历，带来了《关于加强中

学生心理健康教育的建议》提

案。她建议从完善教育体系、建

立健全心理健康服务体系、营造

积极向上的校园文化氛围、实施

精准帮扶措施等方面，为全市青

少年心理健康保驾护航。

满满良策，声声民意。据

悉，政协邵阳市第十三届委员

会第四次会议将于 12 月 24 日

上午开幕。未来几天，市政协委

员们将以高度的政治责任感和

昂扬的精神状态，认真履行政

治协商、民主监督、参政议政的

神圣职责，为邵阳市高质量发

展贡献智慧和力量。

市 政 协 委 员 向 大 会 报 到

12 月 23 日，洞口县七灵果业有限公司员工在对柑橘进行清洗、分级选果。连日来，当地果农和

经销商抓紧时间采摘、选果、外运柑橘，力争在年底将出口到俄罗斯、马来西亚等地海外市场的 110

余吨柑橘交到客户手中。                       滕治中 摄


